



**Hochschule für
Life Sciences
und Facility Management**

Grüntal, Postfach 335
CH-8820 Wädenswil
Schweiz
Telefon +41 (0)44 789 99 00
Telefax +41 (0)44 789 99 50
office@hsw.ch
www.hsw.ch

Medienmitteilung der Hochschule Wädenswil vom 28. Februar 2005

Neue Dozierende für Umwelt und Natürliche Ressourcen

Für die Abteilung Umwelt und Natürliche Ressourcen an der Hochschule Wädenswil konnten drei neue Dozierende verpflichtet werden:

Dr. Peter Schumacher, dipl. Ing.-Agr. ETH, studierte Agronomie mit der Vertiefung Pflanzenproduktion an der ETH Zürich. Die Spezialisierung im Weinbau erfolgte bereits im Studium mit Semester- und Diplomarbeiten und während diverser Praktika, unter anderem auf Weingütern in Chile und Argentinien. Im Anschluss an sein Studium forschte er in einer befristeten Anstellung an der Agroscope Wädenswil im Bereich der Rebenphysiologie. Es folgte das Doktorat an der ETH am Institut für angewandte Entomologie. 1998 wurde er an der damaligen Ingenieurschule Wädenswil als Lehrbeauftragter für Weinbau angestellt. 2 Jahre später folgte die Wahl zum Hauptlehrer. Seit Herbst 2004 leitet er die Fachstelle Weinbau, unterrichtet im Studienbereich Hortikultur und ist neu Dozent für **Weinbau**.

Dr. Frank Hartmann ist promovierter Umweltingenieur und diplomierter Mittelschullehrer. Im Anschluss an sein Umweltingenieurstudium an der ETH Zürich doktorierte Frank Hartmann an der Abteilung Stoffhaushalt und Entsorgungstechnik an der EAWAG (Eidgenössische Anstalt für Wasserversorgung, Abwasserreinigung und Gewässerschutz) Dübendorf bzw. der ETH Zürich. Parallel zu seiner Dissertation (Themenbereich Modellierung der Wasserbewegung in Müllschlackendepositionen) war er als Universitätsassistent im Bereich regionaler Stoffhaushalt tätig. Im Anschluss an seine Dissertation arbeitete er als Projektmanager und wissenschaftlicher Mitarbeiter in einem interdisziplinären Forschungsteam an der EMPA (Eidgenössische Materialprüfungs- und Forschungsanstalt) St. Gallen, wo er sich inhaltlich mit nachhaltiger Ressourcenbewirtschaftung befasst hat. Danach war er als Dozent an der Fachhochschule Konstanz tätig. Seit Februar 2005 forscht und lehrt Frank Hartmann an der HSW im Rahmen des **Studienbereichs Naturmanagement**.

Roland Beer, lic.rer.pol, studierte Volks- und Betriebswirtschaft an der Universität Bern. Seine Marketingerfahrung erwarb er sich in leitenden Positionen in nationalen und internationalen Unternehmen in den Branchen Finanzen, Telekommunikation, Energie und Logistik. Roland Beer hat umfassende Praxiskenntnis mit vernetzten Kommunikationsprogrammen für Firmen, Privathaushalte, Handel, Institutionen und Medien. Seit Mitte Februar ist Roland Beer als **Marketingdozent** für Studierende des Studiengangs „Umwelt und Natürliche Ressourcen“ an der Hochschule Wädenswil tätig.

((Ende des Textes; 2495 Zeichen, inkl. Leerzeichen, exkl. Titel))

Fotos der Dozierenden sind als Anhang dem Mail mit der Medienmitteilung beigefügt.

Medienrückfragen beantwortet:

Hochschule Wädenswil, Corporate Communications, Birgit Camenisch

Telefon 044 789 99 54, Mail b.camenisch@hsw.ch